

# みつけ通信

珠洲市立宝立小中学校だより  
平成28年5月号



〒927-1222  
珠洲市宝立町鵜飼丑部 83 番地  
TEL 0768 (84) 1106・(84) 1119

## 学校の『節』（ふし）と『壁』（かべ）

校長 寺井 一也

### ●強くするには、『節』が大切！

今、竹の子シーズンですが、竹はどうしてあんなにしなやかで強いのでしょうか？もし竹に節が無かったらビニールホースのように、ぐにゃっと曲がってしまいます。竹を強くしているのは、『節』です。

大事な記念日や忘れられない出来事が、人生を強くさせるように、小中一貫校である本校には、『節』になる学年や学年区分を意図的に設定しています。



### ●『壁』を取り除いて、『節』を大切に！

【通常校】

小1	小2	小3	小4	小5	小6	中1	中2	中3
----	----	----	----	----	----	----	----	----

【本校】

1年	2年	3年	4年	5年	6年	7年	8年	9年
----	----	----	----	----	----	----	----	----

通常の学校は「6・3制」で、小学校を卒業すると、他の中学校に進学します。中学校が大きな『壁』になる場合（中1ギャップ）がありますが、本校では、その“壁”を取り除き、新たに、大切な“節”を設けています。

1～4年生の前期では、学習規律や習慣の確立を図り、各教科の基礎・基本を習得させ、5～7年生中期は活用に、8・9年生後期は探究に力を入れて指導しています。そして9年後、高等学校等へ堂々と送り出したいものです。

### ●本校の、大切な『節』の学年

【4年生】前期ブロックのリーダー学年。4年生でも、こんなに下級生を思いやるのか、集会を堂々と運営できるのかと驚くほど成長します。

【7年生】通常の中1は、先輩に頼る立場ですが、本校では反対に頼られる学年。7年生で、いっそうリーダー性を身に付け、後期ブロックに進みます。

【9年生】義務教育学校の出口学年。下級生にとって最高のお手本になります。

【6年生→7年生】本校では、中学生になる『節目』も大切にします。三月、小学校修了を皆で祝い、四月、先輩達が、中学生として迎えてくれます。

## 5月の主な行事予定 ※スペースの都合上、ごく一部の紹介になります。

日（曜）	学校・PTA・地域行事等
2日（月）	校内研修サポート事業（「道徳の授業」について）
5日（木）	（こどもの日）宝立町子ども会運動会
9日（月）	読書ボランティア来校
10日（火）	児童生徒総会
11日（水）	全校集会
12日（木）	歯科検診 つばめ調査（3～6年）
18日（水）	中間テスト（7～9年）～19
24日（火）	指導主事訪問
25日（水）	ブロック集会
27日（金）	校内研修会 林尚示准教授（東京学芸大学）来校（「人権教育」について）



### 見守り隊の皆様と顔合わせ

入学式の翌日4月6日（水）、柏原老人会の小林信忠会長様、鵜島長生会の高橋昭市会長様、鵜飼宝寿会の前田實会長様をはじめ多くの会員の皆様等に、早朝からご来校いただき、全校児童生徒との顔合わせ式が行われました。児童生徒の「交通事故防止」「不審者対応」そして「あいさつ指導」を兼ねた、皆様方の見守り活動には本当に頭が下がります。どうぞ、一年間、よろしくお願い申し上げます。



学校では自らの命は自らで守るという指導をしておりますが、ご家庭でもお子さんお孫さんに、交通事故に気を付けるよう、毎日でも声掛けをお願いいたします。

### 平成28年度 PTA役員及び学校評議員

- ◇顧問 但馬 克樹（前会長） 寺井一也
- ◇会長 谷口 一満
- ◇副会長 刀裨 喜春
- ◇母親代表 寺山さなえ 川角優子
- ◇理事 各学年2名 ※名前は省略
- ◆学校評議員 民山 猛 松川 常子 入口 雅彦（敬称略）



4月22日（金）、PTA総会が行われ、役員等が承認されました。皆様方には、それぞれのお立場から、本校児童生徒のためにお力を賜ります。また、市P連の指定研究（2ヵ年）が始まり、平成29年度は本校が発表を予定しています。

### ◇校外子ども会 1～9年生

4月6日(水)に校外子ども会がありました。地区ごとに集まって、地域の危険な場所やラジオ体操をする場所の確認をします。右の写真をご覧ください。

本校では9年生がリーダーとして、下の学年のお世話をします。上手に自己紹介をさせたり、話し合いを進めさせたりする中で、リーダー性が育まれます。



### ◇見附公園清掃ボランティア 7～9年生



4月12日(火)に7～9年生が見附公園の清掃ボランティアに取り組みました。決められた時間いっぱい、進んでゴミを探して拾うことができました。ちょうど、桜が満開で、ボランティアの後、各クラスで記念写真を撮りました。

〈生活ノートから〉見附にはゴミがたくさんありました。よりよい町にするためにポイ捨てをしないように心がけたいです。(7年生)

### ◇各ブロック集会が開かれています 前・中・後期ブロック

本校は、学年区分として、「4・3・2制」を取り入れています。各ブロックの集会が始まりました。例えば、前期ブロック(1～4年生)では、4年生が見事なリーダーシップを発揮しています。このブロック集会は、原則、毎月第2・4水曜の朝、開かれ、各ブロック児童生徒間に強い絆が生まれ、4・7・9年生のリーダー性が育まれていきます。



### ◇読み聞かせボランティア発足 1～6年生

4月15日(金)に読み聞かせボランティアの発足式が行われました。発足式の後、さっそく「もったいないばあさん」の読み聞かせがありました。子ども達は一生懸命聞いていました。今年も読書好きな子がたくさん増えると思います。

読書ボランティアの皆様、今年度もどうぞよろしくお願いいたします。



### ◇1年生を迎える会 1～6年生



4月15日(金)5限に1年生を迎える会がありました。企画、運営を6年生が行いました。

入学式からあまり日がなかったにもかかわらず、しっかりと準備がされていて、1年生へのインタビューあり、1～6年生全員で楽しむゲームありと楽しい時間になりました。

校長先生からは、「すばらしい準備と運営だった。今日のこの1年生を迎える会を成功させたことで、6年生は本当の6年生になった。」とお話がありました。

### ◇各種学力調査を受けました 3～9年生

4月18日(月)・19日(火)、3年生から9年生は、各種学力調査を受けました。例えば、  
4年：国語、算数(石川県)、7年：国語、算数(珠洲市)  
9年：国語A・B、数学A・B(全国)、理科、社会、英語(石川県)です。

目的は、基礎的な学力と言われる「知識・技能」、活用力と言われる「思考・判断・表現力等」の定着度を確かめ、不十分である教科・領域等を、学校全体で、授業や家庭学習等でつけていきます。なお、傾向及び改善策等について、二学期、保護者や地域の皆様にご説明・公開させていただく予定です。



### ◇平成28年度PTA総会



4月22日(金)に授業参観・平成28年度PTA総会・学級懇談会が行われました。

PTA総会は、昨年にもまして多くの保護者のご参加があり、嬉しく思います。

「子ども達の健やかな成長のために保護者と先生方で緊密に連携し、協力するPTAにしましょう。変化の激しい時代を生きていく子ども達のために、新しいことを進んで勉強していきましょう。」と、PTA会長の谷口一満さんの力強い挨拶がありました。1年間よろしくお願いいたします。

### ◎『人権教育コーナー』

※人権教育に関する情報提供をしていきます。

#### ◇本校の人権教育の研究主題

「豊かに生きる力を育む小中一貫教育」  
～豊かな人間関係を築き、つながり合う児童生徒の育成～

#### ◇人権ほっとコーナー

人権教育の学校の取組、学級の実践を「人権ほっとコーナー」として、各学級、校内の掲示板上に掲示していきます。学校に立ち寄られたときは、ぜひ、ご覧になってください。



